

## I. Être célibataire aujourd’hui : par choix ou par nécessité ?

Cherchez un mot ou une expression équivalente pour chacun des mots soulignés.

Le célibat n'a jamais été aussi présent qu'aujourd'hui. Dans les grandes villes, il n'est plus rare de croiser (1) des trentenaires, des quadragénaires, voire des sexagénaires qui vivent seuls et s'en portent très bien (2). Les raisons sont nombreuses, et elles révèlent (3) à quel point les rapports amoureux ont changé.

D'abord, les valeurs ont évolué. Beaucoup de personnes refusent désormais de se mettre en couple « pour faire comme les autres ». Elles préfèrent attendre la bonne rencontre, quitte à (4) rester célibataires plusieurs années. Le modèle du couple traditionnel — mariage, maison, enfants — ne fait plus rêver tout le monde.

Il y a aussi l'émancipation des femmes, un facteur essentiel. Être seule n'est plus perçu (5) comme un échec, mais souvent comme une liberté. De nombreuses femmes n'ont plus envie de se consacrer entièrement à un partenaire ou à une famille : elles ont un travail, des projets, une vie bien remplie.



D'autres, hommes ou femmes, disent ne plus supporter les compromis permanents qu'impose (6) la vie de couple. Ils veulent garder leur indépendance, leur espace, leur rythme. Et puis, certains finissent par croire qu'ils sont incompatibles avec la vie à deux : trop exigeants, trop libres, trop... égoïste peut-être ?

Enfin, il faut reconnaître que nos modes de vie jouent un rôle. Les applications de rencontre, censées (7) rapprocher les gens, donnent parfois l'impression inverse : tout va vite, on « zappe », on rompt (8) au moindre obstacle, persuadé qu'on trouvera mieux ailleurs. Résultat : on se protège, on évite de s'attacher, on garde le contrôle... mais on reste seul.

Et au fond, n'est-ce pas un peu dommage ? En cherchant à tout prix à préserver (9) notre liberté, ne perdons-nous pas aussi une part d'humanité, de tendresse, de lien vrai avec l'autre ?



II



## Compréhension orale

Écoutez les quatre témoignages et complétez les phrases avec le prénom correspondant : 1. *Adèle* – 2. *Pierre* – 3. *Julien* – 4. *Camille*

- \_\_\_\_\_ se sent heureuse dans sa vie seule.
- \_\_\_\_\_ aimerait rencontrer quelqu'un rapidement.
- \_\_\_\_\_ trouve que les sites ou applis pour rencontrer des gens ne fonctionnent pas bien.
- \_\_\_\_\_ habite loin de la ville.
- \_\_\_\_\_ a déjà des enfants grands qui ne vivent plus avec elle ou lui.
- \_\_\_\_\_ rêve de rencontrer la personne idéale et de fonder un foyer.
- \_\_\_\_\_ pense qu'il est difficile de s'entendre avec des personnes d'un autre milieu de vie.
- \_\_\_\_\_ apprécie le fait de ne dépendre de personne.
- \_\_\_\_\_ a reçu de l'aide pour s'inscrire sur une application de rencontres.
- \_\_\_\_\_ a vécu un divorce difficile.
- \_\_\_\_\_ pense que certains hommes cherchent surtout une femme de ménage ou une nounou.
- \_\_\_\_\_ vit dans une grande ville.



À Tokyo, une personne sur deux vit seule : les foyers composés d'une seule personne représentent plus de 50 % des ménages. En comparaison, en France, ils sont environ 36 %. Face à cette hausse du célibat, le gouvernement japonais a même lancé une application officielle de rencontres nommée *Tokyo Futari Story* afin de favoriser la création de couples dans un pays où le taux de mariage et de natalité est en recul.

